
定例教育委員会（７月度）議事録（要点筆記）

１． 開会及び閉会に関する事項
○開催日時

　　

令和６年７月 ９日 （火）
開会１５時１５分 開会１６時３５分

○開催場所 直方市役所６階第３委員会室

２． 出席者及び欠席委員の氏名
○出席者

　　　

教 育 長

　　

山本

　

栄司

教育委員

　

，．中野

　

昭子

　

阿部

　

英子

内藤

　

誠治

○欠席者 教育委員

　　

篠田

　

尊徳

３． 教育長、 教育委員および傍聴人を除く外、 出席した者の氏名

　

教 育 部 長

　　

熊井

　

康之

　　　　　

こども育成課長

　　

岩尾

　

栄子

　

学校教育課長

　　

石松

　

敏幸

　　　　　　

文化．スポーッ推進課長

　

・ 長田

　

正志

　

学校教育課管理主事

　　

井手上

　

大輔

　　　　　

教育総務課長

　　

松本

　

直生

　

学校教育係長

　　

守田

　

雄樹 学校教育係

　　

青山

　

斉史

４． 教育長の報告

　

別添資料参照 （教育委員会行事報告、 教育委員会行事予定）



５． 議題及び議事の大要

○議案（議案書は別紙）
議驚案番号 内容

結果
主管課 趣旨

議案第６号
直方市教育委員会規則に規定する直方歳時館作品展示規則の－

部を改正する規則について

可決
文化・スポー

ツ

　

推

　

進

　

課

改正理由…歳時館の一部（土蔵）を展示スペースとして活用する

ことにより、市民の生涯学習の成果を発表する機会、鑑賞する機
会を提供するにあたり、附属設備の冷暖房を使用する場合は、本
館使用時と同様に使用料を徴収するため。 ・
提案根拠…直方市教育委員会事務委任規則第２条第２号
議案概要… 「利用料金」 と 「附属設備の使用料」 についての２か

条を規則に追加。
※詳細は資料を参照

委員意見質問
中野委員

　

土蔵の使用料は発生しないのか。
長田課長

　

土蔵の使用料無料は継続。 冷暖房についてのみ使用する場合は、 １時間
「００円を徴収する。

中野委員

　

照明等も使うが、 採算は大丈夫か。
長田課長

　

特に冷暖房の使用料が徴収できないか苦慮していたので、そこが解消され
る。

○協議事項
学校規模適正化 「基本指針（案）」 について【学校教育課】

　

協議議案概要…前回の教育委員会にて基本指針（案）について協議し、そこでの意

　　　　　　　

見を反映・修正した基本指針 （案） の確認と引き続きの協議を行っ

　　　　　　　

た
。

　　　　　　

【以下、 要旨｝

　　　　　　　　

直 方 市 の 目 指 中学校教育について、教育基本法の理念、学校教育

　　　　　　　

法で定める義務教育の特徴、教育大綱について触れたうえで、直方

　　　　　　　

市の目指す学校教育を定めたことを追加記載することとした。

　　　　　　　　

学校規模【過小規模】・【小規模 （５年以内に過小規模となる予測

　　　　　　　

される場合）】・【小規模 （小規模の継続が予測される場合）】 ごとの

　　　　　　　

課題に対する方策について、具体的な説明と図示を加えた。図によ

　　　　　　　

る可視化 したことで、 規模分類は現状の３分類のままか、【過小規

　　　　　　　

模】・【小規模 （５ 年以内に過小規模となる予測される場合）】 は１



つとした方がよいかの協議を行った。

　

今後は、この協議を反映した基本指針（案）を確認していただき、
その内容で市長協議 （７月 ２６ 日） し、 ９月までの教育委員会で最
終決定する。

○報告事項
′◎令和６年６月定例議会一般質問について 【熊井部長】

　

教育委員会に関与する項目は色付きで記載

　

※詳細は資料を参照

委員意見質問、 特になし。

０その他

　

◎８月行事について

　　

※詳細は資料を参照

◎教科用図書の採択について

　

今年度は中学校の教科書採択の年である。７月３０日の第３回採択協議会におい

　

て選定部会での答申のもと、 教科ごとに １ 種の選定が行われる。 各地区の教育

　

委員会では協議会で選定された教科書について直ちに採択を行ない、 事務局か

　

ら県教委に採択の結果を報告する流れになっている。 本年度は、８月

　

９

　

日が事

　

務局への回答期限と予測されるので、 臨時教育委員会は開かずに、８ 月

　

６

　

日 の

　

定例教育委員会で採択いただきたい。教科書の見本は、来庁時に合わせて確認で

　

きるように準備をする。

◎地域おこし協力隊隊員の任命について

　

宮地佳乃さん（カノアラウレアーズ福岡所属）の地域おこし協力隊隊員の任命式

　

を ７月「

　

日に行った。 地域おこし協力隊員として、 直方市のスポーツ推進計画

　

にあるスポ」ツの推進、スポ」ツ人ロの裾野の拡充、スポーツをきっかけとした

　

健康づくりなどに関わっていただきたいと考えている。「バレーのまち直方」・の

　

復興を目標に、 各学校でのバレー授業の指導にも携わっていただく （７月１９日

　

に直方第二中学校での部活指導予定がある）。 その他、イベントやｓＮｓなどで直

　

方市のＰＲや情報発信にも関わっていただく。

中野委員

　

なぜバレ」ボール選手に決まったのか。
長田課長

　

直方市とカノアラウレアーズは、 フレンドリータウンシップ協定を

　　　　

結んでいた。 スポ」ツ推進計画も新たに策定され、 スポーツに関わ



る事業を検討していたところに、 チーム編成が変わる時期で首都圏

等から入団する方がいれば、 その方を地域おこし協力隊に抜擢でき
ないかと考えていた。 カノアラウレアーズも様々な自治体とそうし、

う話をしていて、 今回の宮地さんの任命に至った。

◎会議録署名委員の指名について

内藤委員を指名

６． 閉会

（署名）
直方市教育委員会教育長

心

　

李

　

来

　

日

（署名）
直方市教育委員会委員

　　

　

　　　

　ぬ幣 争叡海


